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Abstract (en)
[origin: US4846716A] An ignition device for a high speed burner of the cold nozzle type including a conventional type injector, an adaptation
chamber into which the injector emerges and ending in an orifice with an outwardly curved grid and an ignition chamber, an ignition cavity is also
provided external to the ignition chamber and communicating therewith through an orifice of reduced passage section provided in the wall of the
ignition chamber substantially in line with the front region of the grid.

Abstract (fr)
Le dispositif d'allumage selon l'invention est prévu pour un brileur a grande vitesse de type a buse froide comprenant un injecteur (1) de type
classique, une chambre d'adaptation (5) dans laquelle débouche l'injecteur (1) et se terminant par un orifice muni d'une grille (16) bombée vers
I'extérieur et une chambre d'ignition (6). Il comprend une cavité d'allumage (20) extérieure a la chambre d'ignition (6) et qui communique avec celle-
ci grace a un orifice de passage (25) de section réduite prévu dans la paroi (13) de la chambre d'ignition sensiblement au droit de la région frontale
de la grille (16). L'invention permet ainsi d'éviter que le dispositif d'allumage cause une combustion permanente autoentretenue du flux gazeux
créant un échauffement de la paroi de la chambre d'ignition.
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